

Une Voix de Jérusalem pour la Justice :

Un témoignage œcuménique pour l'égalité et une paix juste en Palestine/Israël

27 septembre 2025

C'est l'occupation et non l'Autorité Palestinienne, qui nuit aux chrétiens en Palestine

Le 26 septembre 2025, le Premier ministre israélien Binyamin Netanyahu a pris la parole devant l'Assemblée générale des Nations Unies à New York. Netanyahu a défendu la guerre-génocide d'Israël à Gaza ainsi que la politique de son gouvernement extrémiste. Le Premier ministre israélien a prononcé de nombreuses demi-vérités et des mensonges flagrants, il a repris à son compte l'islamophobie et volontairement confondu l'antisémitisme avec la critique légitime du sionisme et d'Israël. Ici, nous souhaitons répondre à un mensonge particulier qui concerne les chrétiens de Palestine.

Netanyahu a déclaré : « Les chrétiens ne sont pas mieux lotis. Quand Bethléem, le lieu de naissance de Jésus, était sous contrôle israélien, 80 % de ses habitants étaient chrétiens. Mais depuis que l'Autorité palestinienne (AP) en a pris le contrôle, ce nombre est tombé à moins de 20 % . »

M. Netanyahu n'a pas le droit de parler au nom des Palestiniens chrétiens et ne peut être autorisé à déformer la vérité. Bethléem était une ville à majorité chrétienne jusqu'en 1948 : plus de 80 % de la population était chrétienne. Avec l'expulsion d'environ 750.000 réfugiés palestiniens de leur patrie en Palestine historique lors de la Nakba de 1948, trois camps de réfugiés furent établis à Bethléem, modifiant la composition démographique de la ville. Lorsque Israël a occupé la Cisjordanie en 1967, Bethléem avait déjà une population majoritairement musulmane. Des décennies d'occupation israélienne, créant des conditions de vie extrêmement difficiles, ont poussé de nombreux chrétiens et musulmans à émigrer, et cette réalité perdure encore aujourd'hui. Bethléem, une ville dépendante du tourisme, a particulièrement souffert au cours des deux dernières années de la guerre israélienne contre Gaza, avec l'arrêt quasi total du tourisme et des pèlerinages. Des centaines de personnes ont quitté Bethléem ces derniers mois à cause des ravages continus de l'occupation israélienne et de la violence militaire.

La raison pour laquelle les chrétiens – ainsi que beaucoup d'autres – quittent Bethléem est l'occupation israélienne et ses politiques de fermetures, de permis, de droits de résidence exclusifs, etc., et non les politiques de l'Autorité palestinienne.

Nous insistons : chrétiens et musulmans à Bethléem et dans toute la Palestine continuent de vivre ensemble comme un seul peuple, partageant la même lutte sous l'occupation. La vérité demeure : les Palestiniens, chrétiens comme musulmans, recherchent l'égalité, la justice et la paix dans leur patrie.

Signataires :

S.B. Michel Sabbah, Patriarche latin de Jérusalem (émérite)

S.E. l'Archevêque de Sébastié, Attallah Hanna, grec orthodoxe,

S.E. Munib Younan, Évêque de l'Eglise Evangélique Luthérienne en Jordanie et Terre Sainte (émérite)

M. Yusef Daher

M. Sami El-Yousef

M. Samuel Munayer

M. Rafi Ghattas

P. David Neuhaus SJ

P. Frans Bouwen Mafr

et d'autres membres

Mme Sawsan Bitar

M. John Munayer

Mme Sandra Khoury

Mme Dina Nasser

P. Firas Abdrabbo

P. Alessandro Barchi